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Профессиональная же спор-
тивная часть Форума была 

чрезвычайно насыщена. Со-
стоялся матч Чемпионата Кон-
тинентальной хоккейной лиги 
«Торпедо»-«Витязь». Прошли 
турнир по мини-хоккею с мячом  
среди детских команд,  Чемпио-
нат Европы по скейтбордингу, 
Нижегородские областные со-
ревнования по баскетболу,  Все-
российский турнир по волей-
болу «Нижегородская осень»,  
Всероссийские соревнования 
по спортивной борьбе «Связь 
поколений», спортивные ме-
роприятия по художественной 
гимнастике «Нижегородская 
Графиня» и много других  со-
ревнований.  

Богатой была и культурная 
программа форума – представ-
ления на Стрелке  и в районах 

Нижнего Новгорода.  Для всех 
желающих нижегородцев и гос-
тей города  открыли свобод-
ный доступ   к фестивалю огня 
«Жарко». Факиры из разных 
городов России удивили трю-
ками пиротехнического шоу  – с 
великолепной хореографией, в 
ярких костюмах.

Нижегородский государ-
ственный академический театр 
драмы имени М.Горького  по-
казал участникам Форума бес-
платно несколько спектаклей. 
Бесплатными были экскурсии по 
выставке произведений живо-
писи и графики, по Нижегород-
скому Кремлю, по усадьбе Ру-
кавишниковых,  по экспозиции 
мультимедийного парка, по Все-
российской выставке живописи, 
графики, скульптуры и еще де-
сятку музеев и экспозиций.   

–  Форум получился, – ска-
зал глава Минспорта России 
Павел Колобков. – Состав 
участников  хороший, все залы, 
где проходили сессии, круглые 
столы и панельные дискуссии, 
были заполнены, программа 
проработана. Количество же-
лающих участвовать в Форуме 
значительно превысило наши 
ожидания, и теперь мы будем 
думать над расширением дело-
вой программы будущего Фору-
ма, увеличением выставочной 
зоны. Чтобы следующий год 
был интереснее, лучше. 

Министр отметил также, что 
многие международные 

спортивные федерации хотят 
проводить соревнования в Рос-
сии:

–  На Форуме в Нижнем 
Новгороде представители 

международных федераций 
открыли для себя Нижегород-
скую область как спортивный 
регион. Рад, что руководство 
региона поддерживает раз-
витие физической культуры и 
спорта – восстанавливается 
трамплинный комплекс, пла-
нируется реконструкция греб-

ного канала, будут построены 
дворец водных видов спорта 
и ледовый дворец. В Нижнем 
Новгороде будет хороший 
спортивный кластер для всех 
групп населения. 
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и  из интернета

– Участие приняли практи-
чески все команды городских 
районных организаций Нижнего, 
– прокомментировала, улыбнув-
шись, Анастасия Макарова, и.о. 
председателя НООООО ВОИ. 
– На этот раз на шахматно-ша-
шечный турнир приехали не 
только наши постоянные участ-
ники, но и из дальних районов 
области. Впервые очень обра-
довали всех своим участием, к 
примеру, володарцы... А всего 
помериться силами собралось 
16 команд мужских и женских.

...С раннего утра, сюда, на 
ул. Студёную, 37, в спортивную 
школу №9, прибыло в общей 
сложности около 80 человек. В 
просторных помещениях мно-
го знакомых лиц. Всюду разго-
воры, улыбки, весёлые прико-
лы – ведь многие спортсмены 
давно сдружились за пять лет 
организации здесь подобных 
турниров. А школа эта, действи-
тельно очень известная. Среди 
её воспитанников – чемпионы 
области, призёры чемпионатов 
и первенств самого высокого 

√   О спорт – ты жизнь! Игра творит добро
Спустя всего несколько дней после недавнего гран-
диозного спортивного события, когда  наш Нижний 
гостеприимно принимал у себя VIII Международный 
форум «Россия – спортивная держава», состоя- 
лись эти областные соревнования по шахматам и 
шашкам среди членов Нижегородской областной 
организации ВОИ. И первое, что по-настоящему 
обрадовало организаторов – это количество при-
сутствующих команд и спортсменов. Ведь имен-
но массовый спорт, вовлечение в физкультуру всё 
большего числа людей с инвалидностью, давно и 
системно пропагандируется и реализуется в на-
шей общественной организации..

ранга. Буквально на днях узнал, 
что на прошедшем чемпионате 
России в Сочи среди женщин 
по быстрым шахматам взяла 
«серебро» воспитанница школы  
Екатерина Гольцева. И таких 
призёров немало. Правда, на-
шим спортсменам до этих вы-
сот, наверное, не дорасти, но 
настрой у многих был боевой.

Да, немного, наверное, 
вот таких интересных и демо-
кратичных игр существут, как 
шахматы и шашки. У них очень 
много поклонников среди чле-
нов ВОИ. Время особой попу-
лярности игр за чёрно-белой 
доской пришлось на советское 
время. Именно тогда многие 
наши сегодняшние участники и 
пристрастились к ней. И хоть не 
часто доводится играть, говори-
ли многие, но интерес остался.

После регистрации и полу-
чения спортсменами номеров, 
соревнующиеся разделились 
на два лагеря – «шахматистов» 
и «шашистов» и отправились 
в просторные игровые залы за 
удобные столики.

Традиционные приветствия 
и добрые пожелания ярких по-
бед произнесли директор шко-
лы Светлана Шулакова, глав-
ный судья Евгений Гольцев, и.о. 
зам.председателя облВОИ Ана-
стасия Макарова, судья Татьяна 
Хилова... Организаторы под-
робно рассказали собравшимся 
правила игры, пояснив строгие 
требования. Пять партий по 
семь минут предстояло сыграть 
каждому шахматисту и четыре 
партии по десять минут – игро-
кам в шашки. Весь ход игры за 
столиками фиксировался кно-
почными часами. После каждой 
сыгранной партии результаты 
судьи записывали в протоколы. 
Всё делалось чётко, строго и 
справедливо. Словом, всё – по 
общероссийским и международ-
ным правилам.

В итоге областного команд-
ного первенства подразделе-
ний НОООО ВОИ по быстрым 
шахматам какой-то сенсации не 
произошло. Как раньше и слу-
чалось, арзамассцы опять ока-
зались на высоте. И тут нельзя 
не вспомнить Юрия Яковлеви-
ча Буренкова – председателя 
районной организации ВОИ 
прошлых лет. Замечательного 
энтузиаста и мастера этого ин-
теллектуального вида спорта. 
Во многом именно благодаря 
ему в Арзамасе до сих пор шах-
маты в приоритете.

Итак, «золото» завоевала 
Арзамасская городская органи-
зация, а «бронзу» – районная. 
«Серебро» в упорной борьбе 
досталось шахматистам Бор-
ского района. Хочется отметить 

усердие и волю в победе сор-
мовских, кстовских и советских 
спортсменов. Они сражались 
достойно и уступили лидерам 
чуточку по очкам.

А в то время в соседнем 
зале тоже вовсю бушевали спор-
тивные страсти у шашистов. Су-
действо тут осуществляли наши 
знающие специалисты. Главным 
судьёй был известный знаток 
спорта Анатолий Сафронов, в 
судействе ему помогала Любовь 
Зернова. И если с "1" и "2" места-
ми по игре уже в середине пар-
тий было как-то понятно (лиди-
ровали Арзамасская городская 
организация и команда Совет-
ского РО ВОИ), то на «бронзу» 
претендовали сразу три коман-
ды: Сормовская, Арзамасская 
(районная) и Павловская.

И всё-таки павловчане за-
брали в свою копилку "бронзу", 
благодаря классной игре Вале-
рия Великанова, в прошлом кан-
дидата в мастера спорта, очень 
позитивного и талантливого че-
говека. А сильная сормовская 
команда заняла два очень пре-
стижных четвёртых места: и по 
шахматам, и по шашкам. Пяты-
ми по шашкам оказались арза-
масцы (район).

Команды-победители (со-
стоящие из мужчин и женщин) 
получили от правления Нижего-
родской областной организации 
ВОИ дипломы и ценные подар-
ки. А все участники соревнова-
ний ещё и сухой паёк. Словом, 
всё прошло замечательно!
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спортивная держава


